
Bezirksausschuss 7 – Sendling-Westpark - der Landeshauptstadt München
Vorsitzende: Ingrid Notbohm, Badgasteiner Str. 8, 81373 München, Tel./Fax 76 00 539

Protokoll der Sitzung des Bezirksausschusses 7, Sendling – Westpark vom 
Dienstag, den 11.08.09 im Alten- und Service-Zentrum, Badgasteiner Straße 5 

Beginn: 20.05 Uhr, 
Ende: 22.25 Uhr
Anwesend: 19 Mitglieder 
Entschuldigt : Hr. Amir, Hr. Dr. Klunker, Fr. McGowan,Fr. Petz, Hr. Sturm und 

Hr. Wedel

Fr. Notbohm begrüßt namentlich Hrn. Gmelch, Hrn. Stuber ( Del.-Seniorenbeirat), Hrn. 
Hirsch( FcHertha), Frau Schmidt ( SZ) und Hrn. Freundorfer (PI-15) 

01. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Hr. Gmelch stellt seine Bürgerinitiative (BI) gegen das Überfliegen von Siedlungen 
durch Verkehrsflugzeuge vor. Da die LHM am Münchner Flughafen beteiligt ist, 
möchte er auch die BA's über die BI informieren.
Hr. Hirsch berichtet kurz über die Situation der Bezirkssportanlage an der 
Höglwörther Straße. Die Integration des neuen Vereins FC Kroatia ist vollkommen 
gelungen und problemfrei. Er bedankt sich für Unterstützung durch den BA bei der 
Arbeit des Vereins.

02. Beschluss nach § 7 Absatz 3 und 4 der GeschO in die Tagesordnung 
aufzunehmende Anträge und Anfragen, soweit sie sich nicht aus „Vorberatung, 
Anhörung und Unterrichtung“ ergeben.
Fr. Notbohm schlägt vor, unter TOP 15.d „Bayerwaldhaus- Niederbayrische 
Botschaft“ aufzunehmen. 

03. Genehmigung der Tagesordnung
Der BA stimmt der geänderten Tagesordnung einstimmig zu.

04. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.07.09
Hr. Nagel bittet um eine Änderung zu TOP 11.b:
„Der BA stimmt folgendermaßen , nach dem die PI ihre Stellungnahme zu jeder 

Stra- ße abgegeben hat:“
Der BA stimmt der somit geänderten Niederschrift einstimmig zu.

05. Sozialreferat; „Frühe Hilfen“ - Frau Spengler-Erben stellt ihre Arbeit vor 
Fr. Notbohm bedankt sich für den Besuch und erteilt Frau Spengler-Erben das 
Wort. Sie stellt kurz Ihre Dienststelle vor und berichtet,dass hierbei eine Zu-
sammenarbeit zwischen Sozialreferat, Referat für Gesundheit und Umwelt und den 
Jugendhilfeträgern stattfindet. Diese Arbeit wurde im November des letzten Jahres 
initiiert und betreut junge Familien und Alleinerziehende in den ersten 3 Monaten 
nach der Geburt eines Kindes. Die Dienststelle betreut die Familien und alleinerzie-
hende Mütter um anfängliche Schwierigkeiten gemeinsam zu meistern. Es geht 
dabei um Wohnungssuche, Krippenplatz-Suche und Ämtergängen. Die Situation im 
7. Stadtbezirk stellt sich besser da, als in manch anderem Stadtbezirk, dennoch 
sind zu wenig Krippenplätze vor Ort.

Anträge/ Anfragen  :  
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BA Neubau für das ASZ Westpark 
Der BA stimmt ohne Diskussion dem Antrag einstimmig zu.

SPD Sozialticket für Schüler von Hartz IV-Eltern
Der BA verweist den Antrag an den Jugend- und Sozialausschuss

CSU Aufwertung der Hauptschule an der Fernpaßstraße in eine 
Mittelschule
Der BA verweist den Antrag an den Jugend- und Sozialausschuss

CSU Bau einer integrativen Ganztagesgrundschule durch das ICP
Der BA stimmt dem Antrag als BA-Antrag mit einer Gegenstimme zu

Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen
Verkehrsausschuss (21.07.09) Hr. Stahnsdorf berichtet. Der Ortstermin bzgl. 

Fahrradständern am Partnachplatz verlief 
erfolg- reich. Es soll zusätzlich geprüft werden, 

ob am Rand der Grünanlage weitere 
Fahrradabstell plätze eingerichtet werden können. Hr. 
Meyer spricht vehement gegen dagegen aus.

(28.07.09) Das Treffen mit dem BA 6 und Behördenvertre
tern ergab folgendes Ergebnis: Die Planungen 

auf Höhe der Bahnunterführung werden 
durch das Baureferat überprüft und überplant. 
Der BA soll dann hierbei angehört werden.
Bau- und Umweltausschuss (03.08.09) Hr. Kramm berichtet über die Bauvorhaben die 

unter TOP 6.2 aufgelistet sind.  Die Vor-
schläge des Ausschusses werden vom BA ein-
stimmig übernommen. Das Schreiben des 
Baureferates- Gartenbau soll in der nächsten Tages-
ordnung aufgenommen werden.
Jugend-und Sozialausschuss (10.08.09) Hr. Röver berichtet. Der Initiativwettbewerb mit 

den Schulen wird in der  kommenden Sitzung 
behandelt. Die nächsten Gespräche mit den 
Sportvereinen sollen im Februar bei BSC 
Sendling stattfinden.

Berichte der Beauftragten

Internetbeauftragter Hr. Maier berichtet, dass er die Änderungen 
des Unterausschusses Jugend- und Soziales ge-

tätigt hat. Er fragt nach, ob er die Protokolle der 
Sitzungen auf der Homepage veröffentlichen 
darf. Fr. Notbohm wird diesbezüglich mit dem 
Direktorium Kontakt aufnehmen.

Kinderbeauftragter kein Wortbeitrag

Migrationsbeauftragter kein Wortbeitrag

Seniorenbeauftragte nicht anwesend

Anhörungen:
06. Baumschutz:
06.1.Baumfällungen:
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a. Westendstr. 259-265 Fällung mehrerer Bäume
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Keller gegen die Fällungen und fordert einen 
Freiflächengestaltungsplanes an, da ganze Grundstück von Bäumen befreit werden 
soll.

b. Kössener Str.31 Fällung zweier Birken  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schoneweg i.V. von Fr. McGowan für die 

Fällung ohne Ersatz 
c Einseleweg 3 Fällung einer Lärche  

Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schonewegfür die Fällung mit Ersatz, wenn es 
sich um einen Gefahrenbaum handelt 

d. Ehrwalder Str. 54 Fällung zweier Tannen
Die Unterlagen waren bis zum Sitzungstermin nicht verfügbar. Sie werden an Fr. 
Merkel zugesandt.

e. Kederbacherstr. 48 Fällung einer Lärche
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Klunker, Stellungnahme wird vorgelesen, für 
die Fällung mit Ersatz, wenn es sich um einen Gefahrenbaum handelt 

f.  Schulenburgstr. 15 Fällung mehrerer Bäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Mitkin für die Fällung der Pappeln und der 
Fichten. Alle anderen Laubbäume sollen erhalten bleiben.

g. Hasenthalweg 1 Fällung zweier Bäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Mitkin für die Fällungen ohne Ersatz 

h. Passauerstr. 120 Fällung einer Linde  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dusolt für die Fällung mit Ersatz, wenn es sich 
um einen Gefahrenbaum handelt 

i. Johann-Clanze-Str. 82-84a Fällung einer Fichte  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Seidl für die Fällung mit Ersatz 

06.2 Bauvorhaben/ Baumfällungen im Rahmen eines Bauvorhabens
a. Tübinger Str.1 Den beantragten Baumfällungen wird zugestimmt.
b. Badgasteiner Str. 2 Die Stellungnahme wird dahingehend geändert, dass die 
Anzahl von EOF-Wohnungen der städtischen Quote entsprechen sollen.
c. Fernpaßstr. 41 Der BA spricht sich für Variante 1 aus. Den hierfür 
notwendigen Baumfällungen wird zugestimmt. Es soll nachgefragt werden, ob die 
Kapazität auch zum Ganztagsschulbetrieb ausgerichtet ist.
d. Ohlenschlager Str.13 Den beantragten Baumfällungen wird zugestimmt.
e. Johann-Clanze-Str. / Mainburger Str. Der BA nimmt die Pläne zur Kenntnis

10. Westparkveranstaltung/ Veranstaltungen auf öffentlichem Grund
a. Kinder – und Jugendtanz Theatron 27.08.09
b. Unabhängigkeitsfeier Westpark 16.08.09

Der BA stimmt den Veranstaltungen zu.  Bei der Veranstaltung unter TOP 7.b soll 
daraufhin gewiesen werden, dass keine politischen Veranstaltungen im Westpark 
erlaubt werden sollen

11. Kreisverwaltungsreferat
a. Einrichtung eines Haltverbotes Westendstr.181

Der BA stimmt dem Haltverbot zu. 
Um die Parkbucht zu verlängern beantragt der Bauherr die Fällung einer Linde. Der 
BA stimmt gegen die Fällung des Baumes zur Erweiterung der Parkbucht.
(nach telefonischer Rücksprache wurde die Baumfällung vom KVR zur Parkbuch-
terweiterung gefordert)
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Unterrichtung:
zu 12.a Lokalbaukommission; Bauvorhaben
Hr. Nagel bittet die Pläne zum Bauvorhaben Albert-Roßhaupter-Straße 53 anzufordern.
zu 15.a Bürgerschreiben; Immissionsschutz für Anwohner in der Adunistraße
Hr. Keller stellt klar, dass eine Erweiterung der „Deckelung“ aus rechtlichen und aus 
finanziellen Gründen nicht mehr möglich ist. Die im Schreiben angesprochenen Meß-
daten sollen aber trotzdem angefordert werden.
zu 16.b Büro des Oberbürgermeisters; Errichtung einer vollautomatischen 
Toilettenanlage am Partnachplatz
Der BA zeigt sich sehr enttäuscht über die Entscheidung des OB. Die Vorsitzende 
kündigt einen Antrag für die nächste Sitzung an. Hr. Meyer ergänzt, dass das Projekt 
bis jetzt schon drei Jahre lang vor sich hin tümpelte.
zu 17.a Baureferat; Fürstenrieder Straße zwischen BAB A96 und Würmtalstraße
Hr. Nagel ist erfreut,dass die Fahrbahn mit dem sogenannten Flüsterasphalt bedeckt 
wird. Leider sind die Stauungen trotz Ferienverkehrs sehr stark. Diese Stauungen 
würden auch bei einem Trambahnbau in der Fürstenrieder Straße entstehen. Hr. Keller 
entgegnet, dass die Baustelleneinrichtungen beim Straßenbau und beim Trambahnbau 
sehr unterschiedlich seien und deshalb nicht vergleichbar wären.
zu 20.a Schul- und Kultusreferat; Errichtung eines Minispielfeldes auf dem 
Schulgelände an der Gilmstraße
Fr. Notbohm gibt bekannt, dass nach persönlichen Telefonaten alle Hindernisse aus 
geräumt seien. Mit Hilfe der Aktion „Schulhoföffnung“ ist die Nutzung gewährleistet.
Zu 15.d Bayerwaldhaus-Eröffnung einer Niederbayrischen Botschaft
Fr. Notbohm liest die Einladung zur Eröffnung vor. Hr. Fiedl vom Baureferat-Gartenbau 
sieht sieht keinen Anlass diese nicht zu genehmigen, zumal das KVR für die 
Genehmigungen zuständig sei. Das KVR wiederum sieht sich für Genehmigungen im 
Bayerwaldhaus nicht zuständig. Fr. Notbohm hat ein Schreiben an den OB verfasst, um 
auf die Veranstaltung hinzuweisen, da es sich um eine politische Veranstaltung handeln 
könnte. Hr. Seidl sieht in dieser Veranstaltung einen rein symbolischen Charakter und 
Hr. Keller wähnt sich in der Faschingszeit und verweist auf die gute Auslastung des 
Hauses durch verschiedene Gruppen und Veranstaltungen.

Verschiedenes:
Fr. Notbohm gibt bekannt, dass sich die Kosten für die Info-Containereinweihung auf 
1222,47 € belaufen. 
Für den Spatenstich zum Ausbau Mittlerer Südwest gibt es bisher keinen Termin.
Fr. Mitkin gibt bekannt, dass das private Feuerwerk in der Sonnenlängstraße trotz 
Ablehnung durch den BA stattfand. Der BA zeigt große Verwunderung über die erteilte 
Genehmigung. 
Hr. Meyer berichtet, dass die Arbeiten im Zusammenhang mit dem Erdloch im Westpark 
in den nächsten Tagen abgeschlossen sein werden.

Sitzungsleitung Protokollführung

gez gez.

Ingrid Notbohm Michael Hoffmann
Vorsitzende BA-Geschäftsstelle
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